

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIOS.
Un número en Madrid... 2 cuartos.
25 id. en Madrid... 4 reales.
25 id. en provincias... 5
Anuncios y comunicados, á precios convencionales. El pago adelantado.

PRECIOS.
Madrid un mes... 6 reales.
Provincias, trimestre... 24
Estranjero y Ultramar... 60
Se suscribe únicamente en su administración de Madrid.

AÑO XIII.—NUM. 838, DE LA MAÑANA. MADRID.—JUEVES 27 DE DICIEMBRE DE 1860. OFICINAS, DESENGAÑO, NUM. 10.

ADVERTENCIA.

La empresa de LA CORRESPONDENCIA no perdona diligencia ni sacrificio alguno para corresponder al favor que la dispensa el público. En la actualidad se fabrica un nuevo y mas grueso papel para el periódico; renovará la letra, hoy nueva completamente, en cuanto se convenga de que otras medidas no bastan para mejorar hasta donde sea posible la impresion, y no parará hasta que LA CORRESPONDENCIA esté á la altura de cualquiera otra publicacion de su clase.

AGUINALDO

LOS SUSCRITORES.

Los suscritores por un trimestre en Madrid y por un semestre en las provincias recibirán además del CALENDARIO, una de las cuatro obras siguientes: «El Lazarillo de Tormes», «La Historia de Marruecos», «Los Almadreños de la Selva Negra», ó las «Biografías de los reyes y generales que figuraron en la última guerra de Italia».

Los suscritores por un semestre en Madrid recibirán el CALENDARIO y dos de dichos libros.

Los suscritores por un año, tanto en Madrid como en las provincias, recibirán en cuanto hagan el pago, el CALENDARIO y las cuatro obras indicadas mas arriba, viniendo á reemplazarse en libros el importe de una parte considerable de la suscripcion.

Las ventajas anteriores las disfrutaban todos los suscritores que lo sean en el mes de enero próximo, con arreglo al tiempo porque tengan hecho ó hagan sus suscripciones desde ahora. Los libros todos se hallarán en poder de los suscritores en la primera decena del mes próximo.

CALENDARIO

LA CORRESPONDENCIA.

Los que quieran poner anuncios en este libro, del que se hará una tirada de 30.000 ejemplares y cuya circulacion será por lo tanto asombrosa, acudirán á las oficinas de LA CORRESPONDENCIA, hasta el día 30 del actual, en que se cierra fija y definitivamente la admision.

PRIMERA EDICION.

NOTICIAS DE MADRID.

La *Cibola* de anteayer, en que no apareció LA CORRESPONDENCIA, ni la de ayer, insertan real decreto alguno de interis general.

La Reina ha dispuesto, que los individuos de tropa que habiendo sentado plaza en el cuerpo de Carabineros del reino á la edad de veinte años, y fueron declarados soldados para servir en el ejército por haberles cabido la suerte de tales en las quintas ordinarias ó extraordinarias por el tipo de sus pueblos respectivos, continúen sirviendo en el cuerpo de Carabineros hasta conseguir el tiempo de su empeño, siendo previamente entregados en las cajas respectivas por cuenta del cupo del pueblo á que correspondan, exceptuándose únicamente de esta medida los carabineros que al caberles la suerte de soldado no lleven un año de servicio en el cuerpo.

Se ha declarado de real orden que está dentro de las facultades del comandante general del apostadero de Filipinas conceder permiso por término de seis meses para

pasar á pais extranjero para arreglar asuntos de familia.

Se ha aprobado la disposicion del comandante general del apostadero marítimo de Cádiz, permitiendo que el vapor correo *Boreguer* entrase en aquel arsenal con objeto de colocar la nueva hélice con que ha de reemplazar la que perdió en su último viaje, y que practicara al mismo tiempo la composicion que necesita en sus máquinas, pues que con ella se facilita á la empresa de vapores-correos que el buque quede listo para la época en que le corresponda hacer su siguiente expedicion á las Antillas.

En el periódico oficial del gobierno de la republica de Haiti, se ha publicado un decreto mandando que todos los capitanes de los buques haitianos ó extranjeros, que tomen pasajeros en un puerto de Ultramar para Haiti, deberán, al tiempo de solicitar el despacho consular, depositar en los consulados haitianos la lista de los pasajeros, y exigir igualmente de estos la presentacion de sus pasaportes, de que se hará mención en la lista precitada.

Se ha prevenido de real orden que en lo sucesivo sea de dos años la duracion del pantalón de paño de los músicos mayor y de contrata de infanteria de marina.

Un despacho telegrafico oficial recibido el lunes por la anteanoche en Madrid anunciaba que el 22 naufragó á media legua á Levante del puerto de Almería una pelacra francesa, á la que la mucha rompiente impedía acercarse, pero á la que se estaban dando todos los auxilios posibles. Otro despacho del mismo dia por la noche participó que con un trabajo extraordinario, y una verdadera abnegacion por parte de algunos individuos de la matricula de Almería se habia conseguido á las siete de la noche salvar toda la tripulacion de la pelacra francesa.

La *Tutelar* tenía anteaayer 25 un capital suscrito de 504.604.406 reales producido de 60.155 suscripciones. Los títulos comprados y depositados en el Banco por esta compañía de seguros ascendia en dicha fecha á 274.800 rs. nominales.

Las últimas noticias de la Habana por la via de Inglaterra anuncian que el director de *La Tutelar* Sr. Uhagon ha obtenido lo que esperaba cuando hace dos meses salia para las Antillas por efecto de la quiebra de los representantes. Los suscritores de la *Compañía*, segun el *Boletín de la Tutelar* han quedado completamente quietados con la presencia del director general y con el generoso proceder que con ellos ha tenido.

Se proyecta la construccion de un ferrocarril que, partiendo de la ciudad de Cáceres, y pasando por Badajoz, empalme en la frontera con la línea general que desde Madrid se dirige á Portugal. Para hacer los estudios de esta línea se ha concedido autorización á D. José Antonio Cervantes.

Por real orden del 29 del actual, se ha declarado definitivamente constituida la sociedad de Crédito comercial de Cádiz.

Por la direccion general de Correos se ha sacado á subasta para el 14 de enero de 1861, la conduccion del correo diario entre Santiago y Lugo, bajo el tipo máximo de 41.850 rs.

La *Discusion* compara los actuales tiempos en que se discuten los presupuestos, en que los pueblos saben lo que pagan y en que hay una contabilidad clara y sencilla, con aquellos otros en que se pagaba diezmos al clero y al señor feudal y en que el producto de todas las rentas ingresaba en las arcas del jefe del Estado, y concluye diciendo que sería completamente imposible la restauracion de aquellas prácticas.

El mismo periódico, contestando á *La España*, que ha dicho que el partido moderado es incompatible con la revolucion, sostiene que dicho partido es hijo de la revolucion; nació en España despues de proclamada nuestra emancipacion política y se halla llamado liberal y constitucional, aceptando por consiguiente los principios de la revolucion francesa.

Han sido ajustados para trabajar en Sevilla la próxima temporada de toros, los espadas Manuel Domínguez y José Rodríguez (Pepe), con sus correspondientes cuadrillas.

El Excmo. señor marqués de Villaseca ha adquirido el traje completo que usó en sus últimos dias el celebre matador de toros Pedro Romero, y la espada con que mató.

Dice *La España* que cuanto mas conservador se muestre el gobierno, mas se apartará este diario de la oposicion sistemática, y que si el vicarbarismo, obedeciendo á los compromisos y deberes de su actual posicion, ofreciera un fuerte dique á las invasiones de la anarquia y del espíritu revolucionario, le dejaria gozar en buen hora de las ventajas y satisfacciones del poder, sin oponerle genero alguno de obstáculos.

La segunda relacion de los donativos hechos en la patriarcal en favor de los cristianos de Siria, asciende á 35.373 rs., 76 céntimos.

Las *Novedades* examinando el mensaje del presidente de los Estados Unidos, combate las ideas sentadas en el mismo relativamente á nuestro pais y dice: «De donde ha sacado Mr. Buchanan que el dominio de España sobre Cuba, mantiene en todo el mundo la trata de negros? Por qué razon, pasando este dominio de España á los Estados Unidos, cesaria por completo la trata? Acaso no hay mas colonia, ni territorios en el orbe donde existan esclavos que en Cuba?»

El capitán general y la audiencia del territorio efectuaron el lunes la visita de cárceles que previene el código en semejante dia.

Segun dice un periódico, por enesion de celos, el domingo degolló un hombre á su querida en la calle de las Infantas.

Entre otras medidas de las que se anunciaban para cortar los efectos de la emigracion á América, parece que se exigiran todas las garantías posibles á los patronos de los buques y enganchadores, para que los emigrantes no sean victimas de los arteros engaños que hoy se ponen en juego para especular con su existencia.

Ayer hemos recibido juntos tres correos extranjeros, los de los dias 21, 22 y 23. En la seccion correspondiente damos las noticias de mas interes que contienen las cartas y periódicos del esterior.

La *Revista de obras públicas* ha insertado un artículo del ingeniero Sr. Saavedra, en el que se refiere extensamente lo ocurrido en la prueba del puente colgado de Arganda. Verificada esta en uno de los tramos, la rotura de una pieza de fundicion, ya probada, y apona cargada, ha comprometido el buen éxito de la obra, y dice el articulista, que este lamentable suceso puede repetirse otra vez, sin que el ojo mas experimentado acierte á conocer el peligro, y que basta una helada ó cualquier accidente atmosférico para producirle.

Dedicó *La Iberia* del martes su artículo de fondo á recordar el 21 aniversario del triunfo alcanzado por las armas liberales contra los carlistas en las faldas del monte de San Pablo y en las líneas del de Cabras.

No obstante los riecios temporales de agua que hemos sufrido, ha reinado en Madrid grande animacion, con motivo de las festividades de Noche-buena y Pascua. El lunes, por la mañana, caia el agua á torrentes, pero á pesar de esto la Plaza Mayor ofrecia un aspecto de las mas bulliciosas é interesantes. Por la noche los mas intrépidos se arrojaron á las calles, por las que discurrían á última hora turbas alegres, tocando zambombas, panderetas, chicharras y almireces. Los templos estuvieron muy concurridos, y la celebre *Misa del Gallo*, fué como de costumbre, solemnízada. Los teatros se vieron atestados de alegres espectadores, y por todas partes reinaba la expansion propia de estos dias. No tenemos noticias de que hayan ocurrido desgracias.

«Cree *El Constitucional* que conviene al gobierno ensanchar los límites de Ceuta y poblar el terreno adquirido hasta la bahía de Benzú, y dice que es indudable que tan luego como se anunciaren las condiciones de colonizacion, el gobierno no tendria mas dificultad que la de escoger entre los pobladores que se presentasen. Añade que acaso sería tambien conveniente poblar la parte de Melilla que se nos va á ceder y es-

tablecer un arrabal que sirviera de puesto avanzado de la plaza.

En la opinion de nuestro colega *El Dia*, los trabajos del partido absolutista, ya se consideran bajo el aspecto del patriotismo, de la legalidad ó de la conveniencia pública, no tienen otra tendencia que la de hundir á la Peninsula en rudas complicaciones, enconando odios y pasiones que ya se creen estinguídas, perturbando lo presente y comprometiendo lo porvenir.

Dice *El Honor* que se va á presentar en el Congreso una proposicion contra los fueros novillarios de las cuatro órdenes militares de Santiago, Alcántara, Montesa y Calatrava.

He aquí cómo se expresa *El Contemporáneo* acerca de los neo-católicos:

«Esta secta es tanto mas digna de la censura de los escritores, cuanto que vive y crece sin que las leyes se lo estorben, merced á la facilidad y blandura de costumbres, y á la tolerancia laudable de nuestro siglo, de que ella malice con negrísima ingratitud. En el siglo pasado, sin ir mas lejos, nadie se atrevia en España á mezclar sacrilegamente la política con la religion, haciendo de esta un arma de partido, y aspirando á gobernar á los pueblos.»

Parece que el Sr. D. Francisco de Paula Canalejas, se propone ejercitar las acciones que la ley le concede, en contra del *Diario de Barcelona*, por las apreciaciones que este diario ha hecho respecto á sus principios políticos.

Don Carlos de Villedeuil, ingeniero francés, ha presentado al Excmo. Ayuntamiento de esta corte, un proyecto cuyo objeto es el convertir la Plaza Mayor en un invernadero público y gratuito, proponiendo llevar á cabo esta importante y elegante obra, sin originar el menor gasto al presupuesto municipal.

El sábado último, dieron los señores de Weisweiler una brillante comida, á la que concurrieron los señores presidente del Consejo de ministros, el Nuncio de S. S., los señores de Osmia, y los embajadores de Francia, Prusia, Holanda, Austria, Estados Unidos y Portugal con sus señoras.

El cadáver de la malograda duquesa de Alba, que llegó, como hemos anunciado, el domingo, por el ferrocarril de Alicante, venia en un carruaje enlutado que previamente se mandó á dicho punto. El embajador de Francia con su esposa, y todo el personal de la embajada, esperaban en la estacion, por orden expresa de su soberano; allí estaba tambien para presidir el duelo el conde de Javalquinto, en representación de la casa de Osuna, acompañado del duque de Sesto, y de otros muchos individuos de la aristocracia, que acudieron á rendir el último tributo de amistad á la ilustre señora arrebatada prematuramente á la vida.

El cortejo fúnebre se puso en seguida en marcha para Carabanchel. Al coche en que iban los restos mortales de la duquesa, arastrado por cuatro caballos negros con sendas mantillas de luto, seguan un carruaje del duque de Osuna, de toda gala, tambien con cuatro caballos, y otro de la condesa del Montijo, igualmente de gala, completando la comitiva los de las personas á quienes antes hemos aludido, los de los empleados de las casas de Alba y Montijo y el de la comision nombrada al efecto por el emperador, que se componia de un chambelán y del padre Estévez, que asistió á la hermana de la emperatriz en sus últimos momentos. El cadáver, despues de haberse dicho misa rezada y un sencillo responso, fué depositado en la capilla de Nuestra Señora de la Antigua, situada á espaldas de la quinta de Carabanchel; allí, en un pequeño féretro en un riquísimo paño de terciopelo negro sembrado de estrellas de oro, descansará mientras se eleva á corta distancia de aquel sitio un soberbio panteón de familia, cuyos marmoles están labrando ya en Paris.

Ayer tarde á las seis pasaron á la real Cámara los señores ministros con objeto de felicitar á S. M. por el cumpleaños de S. A. R. la infanta doña Concepcion.

El extraordinario temporal de agua que estamos experimentando, y que tiene á Madrid casi incomunicado con el resto de España ha causado grandes destrozos en

las vias ferreas, especialmente en la de Alicante. Las aguas la han cubierto en varios puntos. Entre Socuellamos y Villarrobledo se ha formado una inmensa laguna. Mas acá de Aranjuez, el Tajo, cuya crecida es tan grande, que los mas ancianos dicen que no recuerdan otra igual, ha atacado el terraplen, y la estacion de Algodor se ha inundado hasta el punto que el jefe de ella pedia wagones para salvar los efectos y muebles contenidos en la misma.

La administracion de la compañía ha adoptado prontas y eficaces medidas para restablecer en cuanto es posible la comunicacion, ya disponiéndose el trasbordo de los viajeros y mercancías, ya emprendiendo inmediatamente los trabajos de reparacion que se ven contrariados hasta ahora por la presencia de las aguas.

Si el temporal no arrecia es probable que hoy jueves por la noche puedan ya marchar los trenes sin dificultad.

NOTICIAS DE PROVINCIAS.

Barcelona 25.—Ayer empezaron las ferias. El tiempo se presentó nebuloso y amenazando nevar; á pesar de esto la concurrencia á la Rambla fué grande y lucida. Ayer confirió órdenes sagradas el señor obispo en la iglesia de Santa Cruz.

El baile de payeses que se dió anteaayer en el Casino artesano estuvo lucidísimo. Centenares de payeses lucieron por el su garbo, viéndose entre ellas muchísimos de nuestros payeses. El magnífico salón del Casino se hallaba muy bien decorado y adornado.

Anoche se advirtió fuego á bordo de la corbeta *Caridad*. Inmediatamente acudió al lugar del siniestro el señor capitán del puerto, dictando las disposiciones consiguientes al efecto de estinguir el incendio, lo que se logró á las dos horas, sin tener que lamentar desgracia alguna.

Ayer fué conducido á las Casas Consistoriales un hombre gravemente herido en la cabeza de resultas de una riña.

El jueves, un niño de los que se ocupan en poner aceite al engranaje de una fabrica de vapor de la Riera, fué enganchado por una rueda, quedando lastimado hasta el punto de temerse por su vida.

Figueras 20.—El gas que por medio del sistema Humbert y compañía se fabrica en esta villa, está dando tan buenos resultados, que el alumbrado público sobrruja en claridad y fuerza de luz al de las demas poblaciones de España.

Oviedo 22.—Continúa la temperatura fria y desapacible; ayer nevó algo, apareciendo despues el sol en el horizonte ya despejado; pero hoy han vuelto á cubrirlo las nubes, que nos envian agua en abundancia.

Se ha aumentado el número de carteos, cuya medida reclamaba el buen servicio interior del correo.

Cartas de Llanes aseguran que urge poner remedio al estado de ruina en que se halla la boca del muelle de aquel puerto, en la parte vieja que quedó entre la construida recientemente. Con las grandes marejadas de estos dias, se abrió por el piso una grieta profundísima de mas de un pie de ancho, por haber reventado cerca de los cimientos. Esto reclama una pronta reparacion, si es que el muelle no se quiere que desaparezca.

Castellón de la Plana 23.—Ya ha pasado á la administracion de Hacienda pública, el expediente instruido para la indemnizacion de los daños sufridos por los labradores, con la aparicion de la oruga que aniquiló el último verano la cosecha de cáñamo. Se ha calculado que los perjuicios indemnizables ascienden á 700.933 rs.

Como la empresa que tomó á su cargo este teatro, faltara á sus compromisos despues de haberse hecho el abono, la autoridad ha intervenido en el asunto, haciendo que se devuelva el dinero á los abonados.

En el Casino antiguo se trata de dar algunos bailes de máscaras.

Siguen las conjeturas sobre el asesinato del joven José Vinas, del cual ya hemos hablado. Parece que el crimen no se cometió con objeto de robar en ella, por que nada se echó de menos en ella. Al hacer la autopsia se vió que el cadáver tenia cuarenta y una puñaladas. El criminal ó criminales que cometieron el asesinato no han sido aun habidos.

El tiempo, sigue frio, y los vientos y las aguas no desaparecen.

Sevilla 23.—Se hace necesaria la creacion de un hospital preventivo donde reciban la primera cura los heridos que por su gravedad no den tiempo á ser trasladados al hospital general. La municipalidad que hace tiempo acogió esta idea con objeto de realizarla, es probable que ahora que el gobierno ha concedido fondos á esta corporacion, se apresure á plantearla.

Parece que aun siguen mezclados con los escorbuts, segun *La Andalucía*, los hospedamientos humanos que se encontraron al derribar la casa que fué hospital de Amor de Dios. Es extraño que esto suceda.

Han llegado á esta ciudad los señores Gutierrez de la Vega y marqués de Añón.

Se han fundido unos grandes candelabros de bastante gusto para colocarlos á

la puerta de las casas consistoriales, cuya fachada se está restaurando.

—Ha entrado el primer batallón del regimiento de Murcia, procedente de Badajoz, cuya noticia ya daría el telégrafo.

—Ha fallecido el mariscal de campo don Bartolomé Gaiman, el cual había desempeñado por mucho tiempo el cargo de jefe de Estado mayor de esta capitania general.

—Ayer, a eso de la una, un jefe de Estado mayor que entraba por la plaza del Duque en la calle de las Armas, dió una terrible caída por haberse faltado los pies al caballo. Según nos dicen testigos presentes el ginete quedó en tierra privado de conocimiento, y hubo que meterle en un carruaje para conducirlo a su casa.

—Los aficionados a las fiestas taurinas están aquí de enhorabuena, porque además de haber sido ajustado Dominguez para la próxima temporada, han ofrecido trabajar Cúchares y el Tato.

—El estado de algunos caminos es tan fatal, sobre todo en el de Huelva, que los carreteros y traginantes se ven en mil apuros para pasar con los carruajes y reclusos por algunos puntos.

Cádiz 20.—Según dice *El Constitucional*, ha sido aprobada de real orden la conducta del gobernador civil de la provincia, en su fallo sobre la elegibilidad de los consejeros provinciales y demás funcionarios públicos, para los cargos de ayuntamiento, denegándose al propio tiempo la reclamación contra la elección de don Juan Valverde.

—Ha sido nombrado por S. M., alcalde presidente del ayuntamiento, el mismo señor Valverde, y tenientes los señores marqués de Ureña, D. Pablo Tosco, D. Antonio Matalobos, D. Manuel Marzan y D. Pascual Oliveres.

—Los dependientes de la autoridad se han apoderado de once individuos que estaban dedicados a desocupar los bolsillos y las casas de las personas que se desuiciaban. En la madriguera de aquellos se han encontrado muchas alhajas de valor y géneros en piezas.

—La junta para el censo de población ha dividido su personal en ocho secciones, las cuales tienen ya hechos todos los trabajos preparatorios a fin de llevar aquel a efecto con la mayor exactitud posible.

Cartagena 22.—La falta de obras en este puerto para atender a las urgencias de la marina mercante se notan a cada paso, y un hecho reciente ha venido a poner mas en relieve aquella falta. Hace pocos dias arribó el vapor inglés, mercante, *Mauvo Candato*, procedente de Malta, con gran cantidad de agua en la bodega y las bombas atoradas, y no pudo proceder a la descarga para remediar sus averías por no hallar almacenes donde depositarla, teniendo el buque que hacerse de nuevo a la mar en tan crítico estado, haciendo rumbo a Gibraltar para remediar allí sus desperfectos.

Málaga 22.—El jurado para el repartimiento de premios a la virtud ha significado ya las personas que en su concepto cree mas acreedoras a ellos y son las siguientes: Francisco Mellado, de oficio curtidor; ha sido el segundo padre de nueve sobrinos políticos abandonados por el suyo propio, en cuya crianza y educación ha dado ejemplos repetidos de honradez y virtudes.

Andrés Morgado, vecino de Campillos en esta provincia, jornalero, ha trabajado desde la edad de catorce años para mantener a su padre, demente, peraltico y ciego y a dos hermanas, habiendo servido últimamente a un cuñado suyo por la sola retribución de que de él alimentó a sus padres, habiendo despreciado por no abandonarlos, partidos ventajosísimos.

Isabel Cañamero, viuda, ha mantenido a su suegra y una hija de esta, soltera y enferma por mas de veinte años, y a Petronila Martín su propia hija, viuda, con tres hijos, y a una nieta, viuda tambien con dos niñas, a quienes alimenta y da la educación que le es posible en medio de sus necesidades.

Maria Bautista Bustos, viuda; recibió una niña abandonada por sus padres, la cual se encuentra balda hace doce años, y a quien mantiene y asiste con su mequino salario de sirvienta, aun hallándose en la edad de 67 años.

LITERATURA Y ARTES.

Recuerdos de gloria.—La zarzuela de este título estrenada el día 24 por la tarde en el teatro de Jovellanos, obtuvo solo un mediano éxito. Arderius se distingue representando a un portero, que actor jubilado de la zarzuela, todo lo habla cantando.

Mr. Boliche y Compañía.—Así se titula una comedia en tres actos, estrenada esta Navidad en el teatro del Principe. Hace reír y Fernandez es muy aplaudido. Como obra literaria no merece recordarse. Pinta solas las truhanerías de algunos de los saltimbancos.

El califa de la calle Mayor.—Obra del actor cómico Sr. Fernandez, es la piececita de este título que se representa actualmente en el coliseo del Principe. Se trata de un ricachón estravagante que compra en Asia una esclava con el objeto de hacer para sí un serrallo; pero da la casualidad que la pretendida esclava es una manolita que fué cautivada, y que por esto y porque la esposa del nuevo sultan compra la casa y descubre el capricho, recobra su libertad y vé hasta maltratado a su dueño por su mujer y por cierto primo que a su mujer acompañaba. *El califa* fué muy aplaudido.

La Aldea de San Lorenzo.—Este es un melodrama, un verdadero melodrama, estrenado el martes 24 en el teatro de Variedades de esta corte. La música con que el Sr. Molberg ha exornado la obra es bonita. La ejecución en la primer noche fué esmerada, distinguiéndose el primer actor señor Arjona.

Nueva ópera.—Mr. Halevy se ocupa en la composición de una grande ópera en cuatro actos titulada: *Vainza d'Ornano*.

Jose Garcia Castillo, vecino del Valle de Abdalajis; recibió dos niños abandonados y en la mayor miseria por hallarse su padre en presidio y haber muerto la madre del cólera, desde cuya época los está vistiendo, educando y alimentando con el solo salario de cuatro reales que gana como jornalero del campo.

Pedro José Muñoz, jornalero; espuso su vida diferentes veces y con rasgos indecibles de valor y heroísmo, en el temporal del día 8 de enero último para salvar a los naufragos de dos buques españoles que se perdieron en la playa frente a la Parra.

Manuel Cortés Gonzalez, jornalero; salvó a uno de los naufragos del temporal del 8 de enero último con exposición de su vida, recibiendo diferentes contusiones, de las cuales le ha resultado una hernia.

Pedro Perez, de esta vecindad, de oficio velero; ha dado a su hijo Francisco una educación científica, imponiéndose al efecto toda clase de privaciones y sacrificios, hasta haber concluido la carrera de telegrafista, en cuyo ramo es hoy director, y de quien no ha recibido ni solicitado remuneración alguna.

Maria de los Dolores Vivas y Gil; maltratada por su marido y abandonada al fin, se dedicó a la manutención de sus tres hijos a costa de muchos sacrificios, habiendo asistido tambien a su esposo en una prisión de tres años, y costeado a sus hijas la instrucción primaria y dado a su hijo la educación conveniente hasta dedicarlo al comercio.

Salvador Muñoz, vecino de Málaga, de oficio albañil; ha mantenido a un hermano y dos sobrinos, costeando a una nuera la carrera de maestra de primera enseñanza, y dado a un hijo los estudios para el magisterio de instrucción primaria, el cual se halla hoy en la escuela normal.

Manuela Muriel, vecina de Málaga; sirve hace mas de 20 años a la familia de don Antonio Borrego, habiéndola asistido aun en las épocas en que no le podia pagar salario, y continúa en el mismo estado, hasta el caso de agenciar para ellos con su trabajo personal.

Maria Sanchez, criada del administrador del hospital de la Trinidad, sirvió mas de diez años a doña Victoria Rueda, la cual quedó casi ciega y enferma, por cuya razón la aspirante vendió cuanto tenia para mantenerla; entrando luego a servir en diferentes casas con el propio objeto, y aun pidiendo una limosna para socorrer a su antigua ama.

Antonio Reina y Leon, habitante en la calle de Almacenes, núm. 5, de oficio albañil; libró de la muerte, con grave exposición de su vida, a una mujer en el incendio ocurrido en la casa núm. 2 de la calle de Granada, el día 10 de agosto de 1858.

Jose Pareja, habitante calle de Carmelitas núm. 4, de oficio trabajador del muelle; salvó la vida a dos naufragos en el temporal del 8 de enero último, auxiliando otros buques que zozobraron; mantiene además a su abuela de 110 años.

Búrgos 26. (Por telégrafo).—El puente de Milagros ha quedado inutilizado a consecuencia de las avenidas.

Badajoz 26. (Por telégrafo).—Anteayer se hundió el puente de Zéyora próximo a esta ciudad, a consecuencia de las lluvias que han engrosado extraordinariamente la corriente que aquel salvaba.

Talavera 26. (Por telégrafo).—Las lluvias tienen aislada a esta población.

Ciudad Real 26. (Por telégrafo).—En los barrios bajos ha ocurrido una inundación y se han hundido algunas casas. En Almagro y Miguelterra las inundaciones han sido terribles y ha habido que salvar a las familias en carros y caballerías. Afortunadamente no hay que lamentar desgracias personales. Se socorre con dinero a las familias pobres.

—El río Azuel inundó ayer la carretera de Andalucía entre Manzanares y Valdepeñas en la longitud de 700 metros con bastante daño de la obra de fábrica. El correo de Madrid pudo pasar momentos antes.

—La carretera de Andalucía entre Santa Cruz de Mudela y Valdepeñas, está completamente inundada e interrumpida.

—En varios molinos del Guadiana, llega

el agua hasta los tejados, donde se hallan refugiados los molinos.

Albacete 26. (Por telégrafo).—Hoy han quedado restablecidas las comunicaciones telegráficas entre esta ciudad y Madrid, que se hallaban interrumpidas por el temporal. A las ocho de la mañana llegó aquí el correo que debió llegar a las cuatro de ayer.

Valdepeñas 26. (Por telégrafo).—El correo que salió anteayer de Madrid para Andalucía, despues de salvar la crecida del río Azuel, entre Manzanares y este pueblo, quedó detenido aquí por la crecida del Jabalon.

Albacete 26. (Por telégrafo).—El guardia civil de segunda clase, Joaquin Ruiz, fué cojido el 24 por una máquina del tren de mercancías cerca de esta ciudad, muriendo en el acto.

Palma de Mallorca 25. (Por telégrafo).—El vapor correo no pudo salir ayer para Ibiza y Valencia por el mal tiempo.

NOTICIAS ESTRANJERAS.

Gaeta 19.—El vapor francés *Fontenoy*, se ha reunido en las aguas de Gaeta al pabellón del vice-almirante Le Barbier de Tinan, y tomado su puesto en la escuadra donde reemplaza al *Alejandro*, que vuelve a Tolon. La situación no tiene apariencias de cambiar. La escuadra francesa ha recibido viveres y relevos como para conservar su puesto ante la plaza.

París 23.—Ha fallecido el obispo de Perigueux, monseñor Massaret, uno de los prelados mas jóvenes de Francia.

—No se cree en París la noticia dada por un periódico belga del casamiento de la joven duquesa de Leuchtemberg con el primogénito del rey Victor Manuel.

—Entre los objetos preciosos hallados en el palacio imperial de Pekin, y que figuran en la parte reservada a Francia, se cita un elefante de tamaño natural de bronce dorado y esmaltado. Como lo contamos lo cuenta la *Correspondencia Havas*.

—Un nuevo folleto lleno de interés acaba de aparecer en París, dice la *Correspondencia Havas*: titúlase *España y su porvenir*, y es debido a la acreditada pluma de monseñor Emilio Bonnard. Este trabajo, que resume con gran imparcialidad la situación rentística, comercial e industrial de España, y muestra los dilatados horizontes que reserva a ese rico país su vuelta a las ideas de orden, no puede menos de llamar la atención de los hombres de negocios y de los economistas.

—El 23 continuaba en París nevando y los hielos eran intensísimos. Hasta los trenes de los ferro-carriles espermentaban grandes retardos por este terrible temporal.

—El ministro de agricultura y comercio de Francia, Mr. Ruher, acaba de dirigir a los ingenieros en jefe de los ferro-carriles una circular llamando su atención sobre diversas medidas examinadas a la seguridad de los viajeros espuestos a peligros cuya existencia ha revelado el asesinato de Mr. Poinso. Entre estas medidas figura la del establecimiento en el estribo de los wagones de dependientes que eviten la entrada de personas estrañas en aquellos.

—Se ha recibido en París un despacho de Roma, según el cual nada nuevo ocurría el 20 en Gaeta. Llovía a mares y las lluvias perjudicaban mucho los trabajos de sitio. En toda la Tierra de Labor el temporal es crudísimo, por lo cual se cree que ha de pasar un mes antes que unos ni otros emprendan operación alguna formal.

—El día 22 hubo gran alboroto en diferentes barrios de París con motivo de re-

correrlos un enorme perro que se creía estar de rabia, y era perseguido por los agentes y por el público. Uno de los agentes fué mordido y costó gran trabajo dar muerte al pobre animal que aun en las ansias de la muerte se lanzaba a los agentes que le habian cosido a estocadas.

—La dirección general de aduanas y contribuciones indirectas, acaba en Francia de publicar los estados del comercio y la navegación durante los once meses del año. El total de derechos devengados por la importación, ascendió en noviembre último a 10.300.000 francos. En el mismo mes del año anterior, fué de 15.400.000 francos. Esta diferencia, viene a ser la misma que ofrece el mes de octubre.

—En el tribunal de Versalles, hubo debates en extremo dramáticos y que llamaron extraordinariamente la atención pública, con motivo de la causa seguida a madama Thiebaud, acusada de haber quemado voluntariamente la cara con vitriolo a la señorita Leonida Turc. Esta ruidosa causa, se ha visto ya, siendo condenada madama Thiebaud a cinco francos de multa.

—Cuando se recibió la noticia de haberse firmado la paz en China se avisó a Tolon para que suspendiera la partida de nuevas tropas que estaban ya embarcadas para aquel destino; pero parte de estas tropas habian partido ya a bordo de *El Dorado*. Asegúrase que se han mandado órdenes a Egipto para que no sigan adelante.

—Cartas de Cayena del 18 de noviembre anuncian que habia llegado a aquella colonia un cargamento de 500 coolies. La viruela se habia declarado a bordo, pereciendo varios de los emigrantes en la travesía.

—El artículo de Mr. Grandguillot favorable a la venta del Veneto ha causado mucho efecto en el extranjero. Se espera otro del mismo autor en el mismo sentido y mas explicito aun.

San Petersburgo 20.—Las escuelas de marina reciben gran impulso en Rusia, donde hay ya cinco que cuentan cerca de cinco mil alumnos.

—El emperador ha sancionado una decision del comité de organización de los israelitas, concediendo a los soldados retirados pertenecientes a esta comunión, residir en Nicolaiev, con licencia de la autoridad marítima local.

—El general Patkul ha sido nombrado director general de policia de San Petersburgo.

—Se espera en San Petersburgo a Mirza-Hafar-Khan, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de S. M. el Shah de Persia cerca de la corte imperial de Rusia. Le acompaña el intérprete Miazza-Djavad.

—El 21 de noviembre ocurrió una gran catástrofe en Cronstad. Un puente levadizo se hundió en el momento en que pasaban por él muchos marineros, de los que siete quedaron muertos y 30 gravemente heridos.

Londres 20.—Ayer, la reina y el príncipe esposo, la princesa Aliota, la princesa Elena y el príncipe Luis de Hesse-Darmstadt, han salido de Windsor para trasladarse al campo de Aldershot. Fueron recibidos por el lugar-teniente general Penefather y una guardia de honor.

Roma 19.—Al cardenal Gaume, que acaba de fallecer, se le consideraba destinado a suceder en el pontificado a Pio IX.

—La situación de la capital del mundo católico es muy triste. Los alimentos se encarecen de un modo alarmante; el pan está carísimo y los crimenes abundan. Monseñor Mella fué noches pasadas asaltado por los malhechores al salir del palacio Chiara y completamente despojado de cuanto llevaba consigo incluso el anillo episcopal.

—De un momento a otro partirá para París la estatua ecuestre del emperador Napoleon I, ejecutada por Olesinger. Esta estatua es de un mérito extraordinario.

—El desbordamiento del Tiber, que al fin ha cesado, ha causado muchos daños.

—Monseñor Mateucci, ministro de Pelicia, ha anunciado que desde el 28, época en que se abren todos los teatros de Roma, queda prohibida en los mismos toda manifestación ruidosa.

—Un aviso inserto en el *Diario de Roma*, anuncia que con la competente autorización se va a proceder en Frascati, Albano y Gergano, a la venta de una parte de los caballos y mulos procedentes de las tropas napolitanas. El total de caballerías se acerca a 300.

—El 2 de enero, comenzará así en Roma como en las provincias, el pago del segundo semestre de la deuda de 1860, empezando por los intereses de la de junio de 1849.

—Ha llamado mucho la atención, la venida de los condes de Trani y de Trapani.

El primero, regresó inmediatamente a Gaeta. El segundo, ha permanecido algunos dias en Roma y por un momento se creyó que habia venido a preparar habitaciones a los reyes Francisco II y su esposa.

Lisboa 21.—La comision encargada de redactar el nuevo código penal ha terminado sus trabajos, debiendo presentar muy pronto a las cámaras el fruto de sus tareas.

—Con el título de *La Discusion* se va a publicar en Lisboa un nuevo periódico político.

—En varios puntos del reino se preparan exposiciones agrícolas e industriales para el próximo año.

—La emperatriz duquesa de Braganza ha socorrido con prodigalidad a los naufragos de la corbeta brasileña *Doña Isabel*. A todos los oficiales que se salvaron les ha ofrecido cuantos recursos necesitan para regresar a su país.

—El temporal de aguas y fríos es fuerte y se prolonga mucho. Los correos de España dejan de recibirse algunos dias, llegando otros con retraso a causa de los destrozos que han hecho las lluvias en los caminos.

Bruselas 21.—Cuenta el corresponsal de la *Independencia belga* en Lisboa, que los estudiantes españoles de Badajoz fueron últimamente a la plaza portuguesa de Elvas y allí dieron vivas a D. Pedro V aclamándole rey de España. El corresponsal añade que el gobernador de la plaza ningun esfuerzo hizo para evitar esta manifestación. Ninguna noticia oficial ni estraoficial se ha tenido de semejante suceso que creemos sea pura invención, o cuando mas tendrá por único objeto las vociferaciones de algun loco o algun beodo.

Turin 21.—Parini está abrumado de disgustos tanto por las dificultades que su autoridad encuentra en N'poles, como por el mal estado de salud de su yerno el Sr. Ricordi que de resultados de haber padecido el tifus está casi sin esperanza de

Obras d'Eschilo.—Acaba de aparecer en París el tercer tomo de la Grecia trágica que contiene las *Bumenedis*.

Gran teatro del Liceo.—Para este coliseo, el primero de Barcelona, han sido ajustados el bajo Sr. Velbal y el celebre varitono Jorge Ronconi. Este para diez funciones que tendrán lugar del 15 de enero al 20 de febrero y en las que cantará las óperas *Maria di Rohan*, *Rigoletto* y *Nabuco*.

Los pescadores de Catania.—La ópera de este título, palabras de los señores Carré y Cormon y música de Maillard, que se estrenó el día 17 en el teatro lírico de París, no ha obtenido mas que un éxito mediano, pues según dice un corresponsal, el autor de la música ha tenido que luchar con un libreto mal concebido, inverosímil y falto de situaciones.

Nuevos artistas.—En el último concurso del observatorio de París ha obtenido el primer premio para la ópera-comica la señorita Baretti y el Sr. Peschard, habiendo sido contratados los dos jóvenes inmediatamente para el teatro lírico.

Nuevas óperas.—Se anuncian como próximas a cantarse en París. *El marido sin saberlo*, *La música de orquesta* y *El sueño de Fortunio*.

Shakspeare.—Acaba de aparecer en Bélgica el tomo primero de las obras completas de este gran trágico inglés, traducidas por Mr. Guizot.

Teatro de la Zarzuela.—Mañana se representa en este teatro por la tarde *Recuerdos de gloria* y *El gran bandido* y por la noche *La hija del pueblo* y *Por un inglés*.

Nuevo teatro de la ópera.—La plaza que habrá delante del nuevo teatro de la ópera en París tendrá una superficie de ocho mil metros.

Telegrafia.—La Francia va a extender y perfeccionar su servicio telegráfico, pues a un tiempo van a tener lugar los estudios de su establecimiento en todas las localidades inmediatas a los caminos de hierro.

Nuevo folleto.—Mr. Horr, cuyas publicaciones políticas llaman siempre la atención, acaba de lanzar al público un folleto titulado *La Hungría y el Austria*.

Los Desvergonzados.—Se anuncia que para el 10 de enero, lo mas tarde, se estrenará en el teatro francés de París el nuevo drama de Mr. Augier, que lleva aquel título.

Músico en desgracia.—El sultan acaba de suprimir el cargo de jefe de la música imperial, que hasta ahora habia desempeñado su favorito Nefli-Pachá.

Reuniones literarias.—Han comenzado en Sevilla las que con el nombre de Tertulia literaria; se verifican todos los años en casa del señor don Juan José Bueno. Concurrieron los señores Latour, Romea (don Julian y don Florencio), Justiniano, Campos y Oviedo, Garcia Perez, Tubino, Benisia, Canto, Carbonero y Sol, Hernandez, Muñoz y Sanchez Alarcon. El señor Bueno leyó un romance, invitando a los tertulios. El señor Romea (don Julian) una oda a la muerte de Jesus. El señor Benisia un soneto en alabanza del pensamiento del señor Bueno. El señor Tubino una memoria sobre unos códices árabes, adquiridos por el mismo en Tetuan, y el señor Justiniano una composición poética en versos alejandrinos, intitulada *El Poeta*. El exámen de los códices árabes, presentados por el señor Tubino, y la lectura de la biografía de Fernando de Herrera, escrita por don Francisco Pacheco, y de la *culta latin parla* de Quevedo, completaron la agrada-

ble tarea de la primera de estas reuniones artísticas-literarias.

La Figlia del Reggimento.—La ópera de este título atrae cada dia mayor concurrencia al teatro Real de Madrid, y debemos decir desde luego que los honores de este triunfo musical corresponden principalmente a Mme. Charton Demeure. Esta privilegiada prima-donna, que tenia ya merecido el puesto mas importante en nuestro teatro, es ya por derecho propio la primera figura de la temporada, y nosotros, aunque conociamos y admirabamos su flexible talento, no podiamos esperar que sacara tanto partido y produjera tan variados efectos en el papel de Maria. Madame Charton-Demeure se muestra efectivamente en *La Hija del Regimiento*, incomparable como actriz, inimitable como cantante; imposible nos parece hallar en la escena un carácter mas lleno de vivezas, de coquetías, de toda especie de gracias; alegre unas veces, mimosa otras, marcial casi siempre, causa ya verdadero entusiasmo en el duo de entrada, que canta por cierto con muchísimo arte, con muchísimo brillo, y llega de aplauso en aplauso hasta la marcha del tambor, donde su aplemo militar, su seguridad y todos sus ademanes convierten en locura el entusiasmo de los espectadores. Mme. Charton no ha perdonado en verdad ningun medio de cautivar a nuestro ilustrado público, y si las dos ó tres frases que canta en español prueban que ha querido halagar pasiones nacionales, el modo con que interpreta el *adieu* al regimiento, la pureza, el sentimiento que entonces tiene su canto, demuestran mejor aun cuán bien satisface las aspiraciones mas legítimas y mas exigentes. En aquel bellísimo trozo introduce Mme. Charton un precioso rondó, que no conociamos, y aunque seamos sistemática-

mente enemigos de toda modificación en las óperas, no podemos menos de aplaudir esta vez el gusto de la simpática cantante, cuyas facultades llegan frescas al final de la ópera, asombrando al público una garganta tan pura y tan incansable. Los demas artistas que toman parte en la representación, Sra. Demerie Lablache y los señores Róvere y Belart han contribuido a su buen éxito.

Silba.—En el teatro del Balon de Cádiz se estrenó noches pasadas un drama titulado *El pintor Velazquez*, obra del conocido escritor D. Manuel de la Maza Pedrueca. Los personajes son Felipe IV, Velazquez, Góngora, la infanta doña Margarita y una dama de la corte. Hay que notar primero, que Góngora era clérigo y viejo cuando Velazquez era niño; y segundo, que en el drama el Góngora es joven y anda a cuchilladas con Velazquez en los jardines de palacio.

Todos los tres galanes, dice *El Constitucional*, estaban enamorados de las damas pero a porfia. Por solución de todo Velazquez se casa, a pesar de estar enamorado de la infanta doña Margarita, para quien el mozalvete no era grano de anís con una dama de la corte a quien el rey quería desenlace que adopta Felipe IV, quien para no quedarse completamente en albis, se casa con la infanta Margarita, dato histórico de gran valor y descubierto por el señor Pedrueca. Hasta ahora solo sabiamos que fueron dos las esposas de Felipe IV, una Isabel de Borbon y la otra Maria Ana de Austria. Pero bueno es vivir para desvanecer errores. A pesar de que todo acababa en casamiento y jolgorio, acabó trágicamente para el autor, si bien en jolgorio para el público. La silba fué unánime.

vida. A consecuencia de esto, Farini volverá muy pronto a Turin.

Anunciase la próxima publicación del decreto, disolviendo el parlamento y fijando en el domingo 26 de enero próximo las elecciones.

Es seguro que el rey Victor Manuel no saldrá de Nápoles para regresar a Turin hasta últimos de enero.

Dícese que gran parte de los compradores de semilla de gusanos de seda que recorren nuestras campiñas ataviados con pintorescos trajes orientales, no tienen de romano ni de griego más que el traje.

Han llegado a Génova o van a llegar varios buques que traen gran cantidad de material de guerra, procedente del extranjero. Como parte de este material vienen en las fundiciones de Aker y Jinspony. También viene gran número de fusiles.

Los pedidos de fusiles hechos a Francia han sido directamente autorizados por el emperador. Estos pedidos son varios, y varían de 25 a 50,000 fusiles cada uno.

Corre el rumor de que el príncipe Humberto, primogénito del rey Victor Manuel, tan pronto como llegue a la mayoría de edad será nombrado lugar-teniente general de Toscana, residiendo en Florencia, donde se le preparan ya las habitaciones que ha de ocupar.

Un decreto publicado en la Gaceta oficial del reino, dice que la moneda nueva de cobre llevará por un lado el busto del rey con la leyenda Victor Manuel II y por el otro dos ramas de laurel y de encina entrelazadas.

Constantinopla 12.—El general húngaro, Klapka, se encuentra en Constantinopla hace días, y se dice, que también ha venido de incógnito el general Turri. Créese que su objeto es trabajar en favor de la revolución de Hungría.

El jefe de la música imperial Nedjib-baja, ha sido separado de sus funciones en palacio, y nombrado miembro del Consejo del seraskierato. Le reemplaza Ahmet-Bey. Nedjib era un favorito del sultan, y se cree que su separación de palacio tiene una gran significación política.

Ha llegado Diran-Bey, ex-jefe de la legación turca en Bruselas.

Nueva-York 8.—Se han recibido en Liverpool noticias de los Estados Unidos que alcanzan al 8. La situación política no había experimentado cambio notable. El congreso prestaba gran atención al crítico estado de la república. Mister Green, representante del Missouri, había propuesto que se crease un cuerpo de policía armada en los Estados libres y limitrofes a aquellos en que está permitida la esclavitud. Este cuerpo debe procurar mantener la paz general, impedir que un estado sea invadido por los ciudadanos de otro y velar porque la ley relativa a los esclavos fugitivos se cumpla.

La situación comercial de los Estados Unidos continuaba siendo casi la misma. Los bancos de Nueva-York habían descontado en la última semana la enorme suma de 150 millones de reales. El dinero era escaseísimo en la plaza, de tal modo que con excelentes firmas no se encuentra menos de 1 1/2 ó 1 1/2 por 100 al mes.

Las noticias recibidas de los diferentes estados están contestes en que el mensaje del presidente se ha recibido mal en todas partes.

Constantinopla 17.—Tev k-effendi, jefe de los ingresos del tesoro, ha sido nombrado ministro de hacienda en reemplazo de Muchtar-baja.

Paris 19.—A la primera reunión dada por el señor Errazu en su palacio han acudido sobre 200 personas. Casi todos los países tenían allí sus delegados pertenecientes al sexo débil, como si trataran de formar un congreso de bellezas. El Perú estaba representado por las dos hijas del coronel Ros, conocidas en la buena sociedad de Madrid: El Brasil lo estaba por la señora de Pereira, hermana política de la señora de Buschental: Francia por las señoras de Erlanger y Almeida, hija la primera del antiguo banquero Laffita y la segunda del secretario de Portugal en Rusia: España por la señorita de Serradilla: Méjico por la hija del señor Errazu: Rusia por una joven hija del señor Haritoff, y Buenos-Aires por la señora de Calvo, esposa del ministro de aquella república. Estaban además las señoras de Gil, Agüero, Ochoa, Baquer, Bañuelos y otras, y los generales Santa Cruz y Herrera, los señores Mariategui, Fuentes, hijo de la condesa de este nombre, Ezpeleta, Ulibarren, Moreira, Almonte y cien mas.

El Monitor anuncia en su parte oficial que con motivo de la muerte de S. M. la reina viuda de Suecia, el emperador ha dispuesto vestir de luto por espacio de 21 días.

Los departamentos ministeriales han quedado clasificados de la manera siguiente: Ministerio de Estado, de Justicia, de Negocios extranjeros, del Interior, de Hacienda, de la Guerra, de Marina y de las colonias, de Instrucción pública y cultos, de Agricultura, de Comercio y Obras públicas, de la casa del Emperador.

Por decreto de 16 de diciembre el general Martimprey ha sido nombrado subgobernador de la Argelia.

NOTICIAS TELEGRAFICAS.

Anteayer recibimos el siguiente despacho teleográfico:

Paris 24. Ha aparecido en el diario oficial de Viena, el programa de Schemering, estableciendo en todo el imperio reformas liberales.

Paris 22. El «Pays» dice que para el arreglo de todas las cuestiones pendientes debe tener lugar un gran congreso europeo.

Roma 25. El señor marqués de Miraflores acaba de llegar aquí despues de un penoso viaje.

SEGUNDA EDICION.

NOTICIAS DE MADRID.

El domingo 30 del actual deberá celebrarse en la sala de la comisión general de presupuestos del Congreso una gran reunión con el fin de tratar de los medios que puedan arbitrase para ocurrir a las pérdidas que han ocasionado en Granada y otros pueblos de aquella provincia las inundaciones. Invitará para esta reunión el señor Martínez de la Rosa, diputado por Granada y presidente del Congreso, en su nombre, y en el de varios senadores, de los demás diputados de la provincia, y de los comisionados por la diputación provincial y ayuntamiento que han venido a esta corte.

Anteayer tuvo ya lugar, con el mismo objeto, una reunion en casa del Excmo. señor don Miguel de Roda, senador del reino, a la que asistieron muchas personas interesadas en socorrer las desgracias de que hemos hablado.

El domingo último se verificó en todos los distritos de esta capital y en los pueblos de la provincia el sorteo para la quinta de 35,000 hombres, correspondiente al año próximo.

El 25 depositaron, para el fondo de premios a la virtud: el Sr. D. Nicolás Casas 100 reales; el Sr. D. Eusebio Aguado 100; el Sr. Ramon Duran de Corjos 100, y el Sr. D. José Villegas y Ceballos 80.

La Epoca, ocupándose del recuento de la población verificada anteayer en toda España, dice que bien se puede asegurar que la población de la Península e islas adyacentes asciende a diez y siete millones de almas, sin contar naturalmente la que existe en Ultramar en el golfo mejicano y el Océano Pacifico.

El mismo diario afirma, contestando a otro colega, que el nuevo embajador de España en Roma, señor marqués de Miraflores, apoyaba a la actual situación desde antes de la guerra de Africa, y estaba completamente de acuerdo con la política seguida por el gabinete en las cuestiones de Italia.

Ya se está verificando la mudanza de la presidencia del Consejo al palacio de Buena-Vista, donde se reunirá con el ministerio de la Guerra.

La casa que hoy ocupa la presidencia vuelve a ser Direccion de infanteria y pierde una gran parte de sus jardines, las cocheras y otras piezas adyacentes, que vienen a tierra con motivo de la gran estension que se da al paseo de Recoletos. Esta gran mejora publica parece va a realizarse muy en breve.

De los datos que han precedido al censo de la población en estos momentos se está formando, aparece haberse repartido en toda España medio millon de cédulas mas que las distribuidas en el último empadronamiento general verificado hace tres años.

Insiste La Epoca en que están preparadas ya en los puertos de Marruecos sumas que exceden de 20 millones de reales, y en que se esperaban nuevas remesas para completar el segundo plazo de la indemnización.

En la primera sesion que celebrará el Congreso, se dará cuenta del dictamen sobre la ley hipotecaria y de otras medidas económicas examinadas ya por las comisiones de su seno.

Creese que el señor ministro de Estado podrá volverse a encargarse de sus importantes funciones en la primera quincena de enero próximo.

Con motivo de las discusiones que sobre Méjico ha habido en la comision de presupuestos del Senado, parece que el señor duque de Tetuan ha declarado que el gobierno de S. M. no tenia noticia alguna oficial de que fuese cierto el hecho de haberse arrebatado un millon de duros pertenecientes a las reclamaciones de súbditos británicos, y que estaban depositados en la embajada de España.

Las deliberaciones de la comision de presupuestos del Senado terminaron anteayer. Probablemente en la primera sesion de la alta Cámara se presentará el dictamen. Todos los ministros han asistido a estos debates, y el señor presidente del Consejo ha llevado en ellos la principal parte.

NOTICIAS DE PROVINCIAS.

Los temporales están siendo terribles en toda España, y anteayer y ayer no han cesado los despachos telegráficos anunciando desbordamiento de rios, roturas de puentes ó interceptaciones de correos, segun verán mas adelante nuestros lectores. El Guadiana ha salido de madre, y los molinos que surte se han visto anegados hasta las mismas azoteas en que se han refugiado las familias que en ellos estaban. En la carretera de Francia, y cerca de Aranda, se ha deshecho un puente, teniendo que venir el correo de la Mala por Valladolid. En Barcelona, la Universidad vieja, edificio que se pensaba ya en sustituir con uno digno de aquella capital, se ha destruido casi por completo. En la vega de Granada ha habido nuevas inundaciones tambien, y las fortificaciones de la Mola han sufrido bastante, no sabemos si por causa del temporal. En todas partes las autoridades y la guardia civil han redoblado su celo para hacer frente a estas calamidades.

Lérida 23.—Hay mucha animacion en la ciudad con motivo de las próximas pasacas: en el mercado se nota gran acopio de provisiones de boca. La volateria, sobre todo, está abundante y barata.

Parece que por el tribunal de la Rota se ha dictado y notificado la sentencia al párroco de Benabarre, separándolo de su cargo, con motivo de los acontecimientos a que dió ocasion la celebre Rosa Moranche, conocida por la Santa de Benabarre. Así lo dice El Alba Léridana.

Zaragoza 25.—Ayer cayó una nevada tan abundante que aun se ven hoy las calles y los campos cubiertos con una espesa alfombra de nieve. El correo de Madrid llegó con algun retraso a causa del mal estado de los caminos.

Barcelona 23.—Anteayer parece que hubo de suspenderse la celebracion de una junta en la universidad por notarse que el local amenazaba ruina.

El señor obispo de la diócesis ha prohibido que en los octavarios al Santísimo Sacramento se celebrasen mas dias de gracia que uso de desagrazos.

El jueves fueron robadas de una casa de campo muchas aves de corral, pero los que se las llevaron lo hicieron con tan poca fortuna que ayer estaban ya en la cárcel, y las aves en poder de su dueño.

Ayer falleció el Sr. D. Juan Reynal, antiguo comerciante, muy apreciado en esta plaza.

Bilbao 23.—Este año es tal la abundancia de ganado de cerda en Vizcaya que no hay labrador por pobre que sea que no haya comprado una ó mas reses. En el mercado de Guernica ha habido cerdo de once meses que pesaba 20 arrobas.

Ayer tarde dos cazadores de nuestra villa, al regresar de su expedicion de caza, dispararon sus escopetas sobre dos magníficos cisnes que volaban por encima del Desierto.

Si es cierto lo que es costumbre decir cuando estos hermosos palmípedos apa-

cen por nuestras costas, el invierno promete ser riguroso.

Los Sres. Loizaga y Murna con los dos candidatos que se presentan para la diputación a Cortes del distrito de Guernica: se ignora por cual de los dos hay mas simpatías.

Ayer hizo su primer salida el nuevo vapor Itálica desde nuestro puerto con escalas en varios puntos del litoral para Sevilla.

Esta mañana hemos amanecido con una gruesa eapa de granizo sobre las calles y los campos. Segun todas las apariencias, es probable que haya que pasar las pasacas al amor de la lumbre.

NOTICIAS ESTRANJERAS.

Turin 20.—Libertini ha sido preso en Nápoles. La Unita italiana habia publicado una circular firmada por Liberti, Zappetta y Ricciardi con objeto de fundar una sociedad unitaria. Esta sociedad debia entre otras cosas hacer que en la prensa, en los sobres de cartas y periódicos, en los manifiestos, etc., se usase la fórmula Roma y Venecia con objeto de expresar incansablemente la voluntad nacional. Libertini es uno de los jefes del partido mazzinista. Su prision no es la única: en Nápoles se ha descubierto una sociedad que se organizaba con el título de Sociedad Antitropical. El objeto aparente de esta sociedad, dice el periódico La piedra infernal, era propagar los derechos del pueblo, y el objeto real el restablecimiento de los Borbones. Los asociados habian inventado para entenderse entre si una especie de código.

TERCERA EDICION.

NOTICIAS TELEGRAFICAS.

Berlin 25.

En el proceso de Macdonald han sido absueltos los acusados Radden, Ras, Washington, Rochefort Churston y Oldfield, habiendo sido declarados culpables de ofensas al magistrado fiscal y condenados a diversas penas, Perry, Anderson, Cumberland y Drummond.

Londres 25.

China indemnizará a los aliados por gastos de guerra, ocho millones de libras. El tratado dice así: Artículo 1.º El emperador lamenta el desacuerdo que ha reinado con motivo de los sucesos del fuerte de Takou. 2.º Residirá en Pekin un embajador inglés. 3.º Se convendrá en la forma del pago. 4.º Queda abierto el puerto de Tient-Tsing. 5.º Se levantará la prohibicion relativa a la emigracion. 6.º La poblacion de Cowloan se cederá a los ingleses. 7.º El tratado de Tient-Tsing tendrá ejecucion inmediata. 8.º El tratado se promulgará en toda la China. 9.º China será evacuada por los ingleses.

Los aliados saldrán de Pekin el 8 de noviembre. Cuatro regimientos vuelven a Inglaterra. El emperador continúa en Tartaria. Se pagarán cien mil libras a las familias de las víctimas de los últimos.

El palacio de verano fué quemado por los ingleses. El «Observer» dice que Inglaterra debe obtener mas que Francia por haber combatido mas que ella.

Paris 25. El «Diario de los Debates» y otros periódicos se ocupan de la cesion de Venecia. La «Patrie» contesta al «Observer» que habla contra Francia en la cuestion de China.

El «Progreso de Lyon» dice que Garibaldi ha llegado el 24 a Lyon procedente de Paris debiendo llegar a Marsella en la noche de hoy.

MODAS.

Modas.—Las telas mas en voga en Paris y en Madrid para los trajes de calle y de soaree, son los brochados, el terciopelo pompadour y el tafetan cachemira. Segun el Correo de la Moda, nuestro consejero en estas cosas, las disposiciones mas en auge son ramos de flores, rosetas bizantinas, medallones indios, estrellas de oro, cruces de Malta, y flores sueltas, de tal frescura y belleza que parecen naturales: algunos de estos dibujos están rodeados de un cordoncillo de oro. Para el teatro están en voga las pequeñas zuavás, sostenidas solamente por un botón en la parte superior y redondeadas de abajo, ricamente bordadas de ojivas, rosetas ó arabescos de oro. Los cinturones que acompañan hoy a todos los trajes se llevan bordados de oro, de acero, de azabache, y con cabos mas ó menos anchos, pero siempre flotantes y graciosos. Respecto a hechuras, los figurines de Paris presentan el traje de soaree con el cuerpo escotado y llevando guarnecido el pecho de volantes pequeños dobladillos y en disminucion, de cuatro centímetros el del escote y tres de la cintura. Un rizado de puntilla negra, del que nace una blanda puesta lisa, forma berta en el cuerpo y se continúa en la falda, inclinándose graciosamente hacia atrás: a la mitad de la falda se detiene en una gran escarpapela, compuesta de blanda estrecha y tiras de grós: de ella caen dos cabos ó barbas de blanda con un rizado de puntilla en su centro. Todo el delantero de la falda que queda entre las dos guarniciones, va adornado de volantes que, de cuatro centímetros que tiene el primero de la cintura, van creciendo hasta 10 que tiene el penúltimo: el último tiene 25 centímetros y se corre todo al rededor de la falda, llevando una cabecita

rizada, menos en la parte de adelante, que hace juego con los otros. La manga, que es corta y hueca, va cubierta de una blanda negra que sobresale de la de la berta. Este vestido se llama a la Gabriela, y el figurin le presenta de grós carmesí Magenta. El adorno de cabeza para este vestido se compone de plumas negras y de color Magenta, dos de ellas a cada lado é inclinadas hacia atrás. Por lo demás, segun los últimos detalles que recibimos de Paris, los adornos de cabeza continuarán llevándose en forma de diadema, bien sean de flores, cintas ó terciopelo: los últimos con broches de piedras sobre la frente y en los lazos de los costados, son los mas distinguidos, sobre todo si los completa un grupo de plumas marabout. Otro traje, representado por los figurines, es de gase, color gris, guarnecido de un escarolado de grós blanco, con otro rizado de blanda negra en el centro. El cuerpo es alto: el talle redondo: el delantero va abotonado y el rizado de grós blanco, que hemos dicho, figura solapas, que se reúnen a la mitad del pecho, bajando el rizado hasta la cintura. La manga es muy ancha y va plegada en la sangría, y estos pliegues quedan cubiertos con una pata ó pestaña, que lleva el mismo guarnecido de grós blanco; éste adorna tambien el bajo de la manga. La falda tiene ocho paños, cortados en punta en la partesuperior: uno adelante, otro atrás y tres a cada lado. En cada costura hay un rizado de grós blanco, con una blanda negra en su centro, que se redondea a unos 12 centímetros del bajo de la falda, formando así una onda en cada ancho de la tela. En punto a sombreros hay ahora, como siempre una verdadera anarquía. La forma sin embargo de ellos, avanza cada dia mas

hacia la frente. Las telas preferidas el encaje unido al terciopelo, y los colores el malva, el grosella y el negro. Uno de los figurines de Madrid presenta, segun explica El Correo de la Moda un sombrero de terciopelo imperial blanco, guarnecido de blanda, con una larga pluma y forrado de terciopelo negro. El ala y fondo son lisos, y el bavelet muy bajo y guarnecido de una blanda ancha. A caballo sobre el fondo hay una toquilla con junquillo de raso blanco, y guarnecida a cada lado de una blanda. Una pluma blanca se coloca sobre el fondo, y viene a caer en medio del bavelet. El bavelet se compone de un grupo de bolas doradas, de las que salen dos plumas blancas pequeñas: otro grupo de frutas de Serva guarnecen tambien por los lados el interior del ala. Las carrilleras son de blanda blanca, con un terciopelo negro, lo mas diminuto posible, pasado entre el fruncido. Los abanicos se usan de crespon ó de tafetan, bordados de paja y orlados de marabouts. En un género algo mas rico se usan sembrados de ramos de violetas blancas y de violetas de Parma, con armaduras de nácar esculpidas. Para concluir diremos, que la moda con todos sus caprichos domina hasta en los pañuelos de mano y bolsillo. Para los niños se ha extendido por Paris uno llamado del principe imperial, el cual va adornado con un feston de color; otros pañuelos son verdaderamente un arco de Noé, pues van bordados de águilas, palomas, pavos y otros volátiles. Por último, goza de gran crédito el pañuelo Farfala, bordado y matizado de colores; el pañuelo San Juan que tiene bordados ramos de flores en las cuatro puntas; y el pañuelo Africano, rodeado de rayas muy delgadas y con el nombre bordado del color de las rayas.

CREDITO Y COMERCIO.

Table with columns: BOLSA DE MADRID, PROV. Y ESTR., COTIZACION OFICIAL, and various market data including prices for different goods and currencies.

CAMBIOS.

Table with columns: Madrid 23, Paris 4 8 dias, London 4 90 dias, and exchange rates for various locations like Algiers, Malaga, Murcia, etc.

MADRID 26.—BOSIN DE HOY.

El 3 consolidado ha experimentado una pequeña subida, llegando a hacer hasta 51-30. A última hora el papel quedaba a 51-45, y aun parece que a este precio se hicieron operaciones. El 3 diferido ayer se hizo a 43-15, se ha hecho hoy a 43-20 al contado, y a fin de mes a 43-30. En lo general se nota que los tenedores de papel se muestran retraídos, por lo que no está demás advertir que hoy se ha hablado mucho y que se han hecho pocas operaciones.

DIARIO DE LAS FAMILIAS, DE AVISOS Y NOTICIAS LOCALES DE MADRID.

NOTICIAS.

Santo de hoy.—San Juan apóstol y Evangelista.—Es día de misa. Cultos.—Jubilco de Cuarenta Horas en el oratorio del Caballero de Gracia, donde continúa la novena del Niño Jesús por la mañana con misa mayor y sermón, que dirá D. Miguel Sanchez, predicando en los ejercicios de la tarde D. Pio Fraile.

En las parroquias habrá misa cantada, y en el colegio de Loreto, Niñas de Leganes, San Antonio de los Portugueses y Nuestra Señora de Gracia será a pastorela. En la parroquia del Salvador, se celebra la fiesta anual de San Juan evangelista por el colegio de escribanos y notarios del reino.

Afecciones astronómicas.—Hoy sale el sol a las 7 y 22 y se pone a las 4 y 41.

Llamamientos civiles.—Por el corregimiento a D. Carlos Bentabid y Ureta, D. Fernando Millet y Vellero, D. Carlos García y Algar, D. Fernando Muñoz Abreu, doña María de la Luz Muñoz Abreu, don Mariano Cortés Madrugal, D. Francisco Bayón Domínguez, D. Juan Cantero Lara, D. Joaquín Martínez Muñoz, D. Tomás Areu Rodríguez, D. Francisco Chacon Orta y D. Miguel Sanchez Plazuelo.

Pago de remates y reducciones de censos.—Se avisa a los que hayan entregado en la administración principal de propiedades y derechos del Estado de esta provincia, los pagares correspondientes, que están en la obligación de satisfacer la décima al contado é ingresar los pagares dentro de estos meses.

Clases pasivas.—A estas clases residentes en Madrid se les fija para presentar en la contaduría los documentos que acrediten su personalidad y haber, de 5 a 25 de enero, anunciándose también que la revista de semestre se verificará del 2 al 19, según la categoría de los interesados.

Quema de documentos.—Se verificará el 23 del actual de todos los amortizados en setiembre último.

Vacantes.—La de fiel-contraste supernumerario en esta corte, y se admiten solicitudes por treinta días en el gobierno civil, el estanco primero de Colmenar de Oreja, por ocho días se admiten solicitudes.

Cartas detenidas.—Lo están por falta de sellos las recogidas los días 20, 21, 22 y 23 del actual y dirigidas a Agapito Joaquín López, Antonio Romero, Barón de Cortes, Benito Bascosy, Bernardo Fernández, Cecilio Fernández, Orlós Fontanell, Emilia García, Francisco P. Carós, Geyler Amce, Gregorio Liger, Hilario Hipula, Ignacia Calleja, Julian Lagunas, José de Alcaráz, José Paniagua, Josefa de la Cuesta, Lorenzo Gonzalez, María Regera, Mora Brocher Navarro.

Conde de Casa Eguia, Cristóbal Sanchez, Dolores Estebes, Esteban Laeasa, Enrique Segoviano, Fernando Benjumea, Francisco Ortega, Francisco G. Lopez, Hermanos de Herrero Lopez, Juan J. Llanas, Luis Gil, Millan Alonso, Mariano Amieba, Marqués de Campo Sagrado, Martin Tristan, Pablo Muriás, Sebastian García Pego, Sandalio Saiz, Saturnino Arango, Teodoro y German Kluff, Antonio García S., Coronel primer jefe del batallón de artillería de Pamplona, Domingo de Epalza, Gregorio García F.

Habilitado del regimiento coraceros del Rey, Juana Castrillon, Juan V. Hernandez, Juan Montero, Martin Roca F., Mariano Diaz, Manuel Bertemati, Manuel Saiz, Nemesio Lopez, Quintín Alonso, Ramon Gutierrez, Victoria Martin, Victor García, Antonio Megias, Antonio Cremer, Ambrosio Aguado, Basilio Roperto, Carmen Alcedo, Diego G. Gamboa, Enciso Brabo, Juan A. de la Cámara, Miguel de Céspedes, Pedro Enciso, Teresa Rodríguez, Tomás Arena, Urbano Sanz.

el de la territorial y pecuaría de Valverde. Donativos a los cristianos de Siria.—La suscripción abierta por el Excmo. señor patriarca de las Indias en favor de estos desgraciados, y que ya habia producido 9.984 reales, se ha aumentado hasta 35.737-1 del modo siguiente: Cuerpo de señores capellanes de honor, 2.000.—Regimiento infantería de Zaragoza, 1.921.—Comandancia de carabineros de Murcia, 631.—Regimiento infantería Valencia, 500.—Comandancia de la Guardia civil de Murcia, 300.—Teniente del real oratorio de demas de S. M., 360.—Penitenciario de la real iglesia y colegio de Nuestra Señora de Loreto, 60.—Los tres tenientes de la real parroquia del Buen Retiro, 180.—Teniente de la real parroquia de Rodajos y feligreses, 174.—Teniente de la real parroquia de la casa de campo y feligreses, 118.—Señora doña J. H., 8.

Excmos. señores capitán general, segundo jefe, señores brigadieres, teniente vicario, jefes, oficiales y demás clases pertenecientes a la capitania general y jurisdicción castrense en San Fernando y Cádiz, 3.431.76.

Un suscriptor militar que reside en San Fernando, 1.800. Señor teniente vicario y clero castrense del Ferrol, 701. Señores jefes, oficiales y demás clases pertenecientes a la capitania general, 705.

Señores subdelegado de Lérida, capellanes del regimiento de Albuera, del 2.º batallón de Mallorca, los de Estremadura y provincial de Lérida y D. Pedro Morell, que lo es retirado del hospital Militar de la Plaza, 500. Señor subdelegado de Salamanca, 1.600.

Señor subdelegado de Orihuela, párroco castrense de la plaza, y capellanes de la plaza y hospital militar en Alicante, 1.550. Señor gobernador militar, sargento mayor, ayudantes subdelegado y párroco castrense de Jaca, 124. Por conducto del señor cura párroco castrense de Viteria, la subdelegación de la de Calahorra, 1.655.

Señores subdelegado del arzobispado de Valencia, 1.000.—Fiscal de la subdelegación, 100.—Notario del provincial de Valencia, 109.—Brigadier, jefes y oficiales del regimiento infantería del Infante, 800.—Jefes y oficiales del segundo departamento de artillería, 1.816.—Coronel, jefes y oficiales del regimiento infantería de Bailén, 800.—Brigadier, jefes y oficiales del regimiento infantería Luchana, 300.—Coronel, jefes, oficiales y clase de tropa del regimiento caballería húsares de Pavia, 1.000.

Señores brigadier, jefes, oficiales é individuos de tropa del tercio de la Guardia Civil del distrito de Valencia, 1.650.—D. José Lezcano militar retirado, 40.—D. F. P. y P., 100.—D. A. E., 100.—D. F. E., 60.—D. F. A., 20.—Un bienhechor, 200.—D. M. O., 10. Señores subdelegado de San Marcos de Leon en Llerena, juez eclesiástico de Benamejil, párrocos castrenses de esta ciudad, y de Villagonzalo y el párroco de Montemolin, 379.

Señores coronel, jefes, oficiales é individuos de tropa de la comandancia del cuerpo de carabineros de Burgos en la subdelegación del arzobispado de Burgos, 1.011. Fallecimientos.—Han pasado a mejor vida en esta corte, la señora doña María Arteaga de Eguiluz y D. Francisco Gonzalez.

Atropello.—Anteayer a la una próximamente, ocurrió uno en la calle de la Montera, que puede tener fatales consecuencias, pues bajando una diligencia por la espresada calle, con una mula casi arrastrando, engancho las ruedas en las de dos coches de plaza, que habia parados a la puerta de San Luis, y arrastrándolos matró a las caballerías de ambos; desgracia personal no hubo que lamentar ninguna.

Operación dentaria.—La señora infanta doña Cristina, que estos últimos días ha estado indispueta de la boca, se encuentra ya restablecida, merced al auxilio del cocodido dentista Sr. Mackeehan.

Misas.—Hoy y el 30 y 31 del actual, se dirán por el alma de la señora doña Soledad Kuntz de Bosch, en Santa Cruz.

Crecida.—Las copiosas lluvias de estos días han producido una en nuestro río Manzanares, objeto de tantas burias para los que le examinan en los meses del verano, que ha hecho llegar la corriente a la altura del puente de San Antonio de la Florida.

Abuso.—Hemos oido lamentar-se estos días en que tanto se necesitaban los vehículos, para no verse ahogados los pobres transeúntes pedestres por la copiosa lluvia que caía, de que los cocheros, de los de plaza, rechazaban a los que les pedían un pase, diciendo que estaban ocupados, sin que pudiesen reclamar los solicitantes de semejante falsedad por no llevar el tarjetón de

alguna, que está mandado colocarse en los transportes cuando van de vacío. Esta estratagema, como es fácil comprender, redanda en perjuicio del público y de las empresas.

ESPECTACULOS.

(PARA HOY.) Real.—A las ocho y media de la noche.—Las visperas sicilianas. Zarzuela.—A las cuatro y media de la tarde.—Recuerdos de gloria.—El gran bandido. A las ocho y media de la noche.—La hija del pueblo.—Por un inglés. Principe.—A las cuatro y media de la tarde.—Monsieur Boliche y compañía.—Baile.—El califa de la calle Mayor.

A las ocho y media de la noche.—Un duelo a muerte.—Baile.—Un tenor, un gallego y un cesante. Novedades.—A las cuatro de la tarde.—Los pastores de Belen ó el nacimiento del Niño Jesús. A las ocho y media de la noche.—Una pecadora.—Baile.—La comedia de Maravillas.

Capellanes.—Nacimiento en el teatro de Mr. Petit. Instituto Español.—Por la tarde a las cuatro función de Nacimiento; y por la noche a las siete la misma función. La Novedad.—Esta sociedad celebra baile de máscaras en Capellanes.

Ayer 26 ha inaugurado sus bisbetes La Oriental. Circo.—A las cuatro y media de la tarde y ocho y media de la noche.—El Paraíso en Madrid. Circo de Paul.—Balés a las tres de la tarde y a las ocho y media de la noche.

Topé de Vega.—Nacimiento del Hijo de Dios por figuras de movimiento. La primera a las tres y media y la segunda a las seis.

ANUNCIOS.

EN EL MEJOR SITIO DE LA Calle de la Cruz, se cede una sala y un gabinete con su alacoba lujosamente adornados, con asistencia 6 sin ella. La portera del núm. 31, dará razón.—(D. 00, 25 y 26.)

DARA CORBATA, SE ACABA de recibir un numeroso surtido de alfileres de capricho y de última novedad; los hay desde 2 a 60 rs. Hállanse de venta a precios fijos en la ESTRELLA DEL NORTE, calle de Carretas, núm. 37.—(D. 00 y 26.)

NUOVA FORMA DE PARTIDA a doble, simplificada en estudios y escritura, mercantil y municipal, declarada de texto para las escuelas normales, compuesta por don Vicente de Villalob. Se halla de venta en la librería de Cuesta, calle de Carretas núm. 9, a 16 rs., y a 18 en provincias.—(D. 00, 00, 24 y 27.)

GRAN DEPOSITO PARA LOS Gajarios, de jaulas orientales, de varias formas y tamaños; precios fijos y muy arreglados. Hállanse de venta en la Estrella del Norte, calle de Carretas, número 37, tienda y cuarto principal.—(D. 00 y 27.)

SE DESEA COMPRAR PIEDras de bruñir plata y demás metales si alguna persona quiere venderlas puede presentarse calle de Tudescos, núms. 33 y 40, platería.—(1 m. t.)

FARMACIA HOMEOPATICA.

La primera establecida en España por C. M. Somolinos, calle de las Infantas, núm. 26, Madrid, centigua al despacho de medicamentos alopatéticos nacionales y extranjeros del mismo. Venta al por mayor y menor de los preparados homeopáticos y alopatéticos. Rebaja del 10 por 100 en cada 200 reales de gasto. Un año para su pago. Garantía del envío hasta su destino. Lista de precios gratis al que la pida. Reposición de cajas homeopáticas procedentes de la casa, por la tercera parte de su valor. Las de otras el 25 por 100 menos del precio corriente.

Valor de las cajas de bolsillo desde 24 tubos a 240, de 60 reales hasta 300; las de reposición, desde 640 reales. Tintura de arnica, preparada homeopáticamente, frascos de 6 y 16 reales. Tintura de urtica urens, frascos de 6, 10 y 20 rs. Tafetan de arnica seis centímetros en cuadro, dos reales. Manual de medicina domestica, de Hering, traducido por Jerez Valls, 16 rs. Patogenesis de medicamentos brasileños, 20 rs.—(D. 0, 0, 00, 00, 00, 00, 00, 00, 24, 26, 28 y 30.)

MARTILLO.

Comercio Universal, calle del Desengaño, núm. 10. Hay de venta: Vinos de Champagne, Burdeos, Jerez seco, moscatel, manzanilla y pajarete. Licores varios: tom y cognac. Chocolate, mazapan, conservas de pimientos, tomates, fritada y melocotones. Cubiertos de metal blanco, cuchillos de idem a gallones, cuchillos con mango de plata, mantelería, pañolera, lienzos de todas clases, patencures, cortes de vestidos de señora, tartanes, bayeta, veludillo y mantones, etc., etc. De día venta a precio fijo a las tres de la tarde.

STABAT MATER, PARA DOS Súplicas, tenor, bajo y coro, en todos dos veces en la Real capilla y dedicado a S. M. la Reina, por don Joaquín Velázquez, edición de canto y piano.—Primera suscritora y protectora de la obra: S. M. la Reina.

La obra constará de nueve entregas de 16 páginas, a 10 reales cada una. Cada ocho días se repartirá una entrega. La primera en 10 de enero próximo. Las suscripciones de provincias deberán hacerse, en libranza sobre correos, a cualquiera de los puntos siguientes: Puntos de suscripción en Madrid.—En casa del autor, calle del Arced. de Santa María, 19, tercero derecha.—Almacén de música de Romero, Arenal, 20.—C. Moro, Puerta del Sol.

En los puntos de suscripción se darán prospectos. Las piezas de que consta la obra son: 1. Introducción concertante, 2. Aria de tenor, 3. Duo de tiple, 4. Aria de bajo, 5. Recitativo y plegaria, tenor y coro, 6. Cuarteto, 7. Cavatina de tiple, 8. Aria con coro, Tiple, 9. Cuarteto, 10. Final. Fuga. (7 m. 7 t. 1-1)

EN UNO DE LOS MEJORES Locios de esta corte, se ceden una sala y dos gabinetes, para uno ó dos caballeros. El encargado del Kiosko luminoso del Buen Suceso, dará razón.—(4 v. m. t.)

GRAN ALMONEDA DE MUEBles de lujo en la calle de la Luna, núm. 40, cuarto tercero del centro, fpor tener que ausentarse su dueño de esta corte. Hay sillera de caoba y terciopelo, colgaduras de idem, sillera de damasco amarillo, colgaduras de id., relojes de bronce cana dorada, mesa de despacho de palo-santo, alfombras, espejos, armario de palo-santo con espejo, lavabo de idem, y buenas pinturas en cobre y lienzo. Horas de despacho de diez a cuatro.—(3 m. t.)

MONSIEUR L'AVOCATOURS Barthelemy Amey enseña en francés y el italiano a domicilio y en su academia. Enseña el castellano a los extranjeros. Traduce manuscritos y obras, y corresponde directamente en Francia, Italia, Inglaterra, y Alemania para negocios comerciales, administrativos y contenciosos. Calle de Jardines, núm. 17, cuarto bajo de la izquierda.—(1 m. t.)

ECONOMIA Y GENERO SUPERIOR.—Cajas de papel inglés con canto derado, azul y blanco, de 18 rs. se dan a 11. Cien cartas y cien sobres, 7 rs., y por 14 rs. se da una bonita caja de cartón, propia para viaje. Cien cartas y cien sobres de papel superior que no se cala, lacre, plumas, obleas, polvos, tinta lapicero, portaplumas, y una falisilla. Calle del Pez, 35, portal.

EN LA CALLE DE LA MONtera, núm. 38, cuarto principal interior, hay habitación para dos estudiantes con buena asistencia y a precios arreglados.—(1 m. t.)

AVISO INTERESANTE.

Se han puesto en venta los baños de mar que con el título de NPTUNO se hallan situados en la parte de Levante del mar de Alicante. Preguntado por casi todo Madrid este magnifico establecimiento, seria inútil hacer elogios de él, cuando es tan conocido del publico, Nada de lo que puede desear el gusto más refinado ó la exigencia más descontentadiza, falta en él. Comodidad, desahogo, numerosas cuartos para los bañistas, con las separaciones convenientes, menaje decoroso, salones de descanso y café, donde hay numerosas mesas, fresco delicioso y aguas de piras, son las condiciones excelentes, que no reunen ningunos otros de la costa y que atraen a estos baños los muchos forasteros que los frecuentado en verano, estimulados además por la facilidad que el ferrocarril proporciona en el viaje. Es en una palabra un establecimiento útil, al publico y sumamente productivo para el dueño. Las personas que desean adquirir algunas mas noticias sobre dicho establecimiento, pueden acudir a D. Miguel Carratalá, plazuela de Isabel II, núm. 1, en Alicante, quien como encargado por los dueños del establecimiento, puede facilitárselas y aun entenderse con el comprador. La venta tendrá efecto en publico remate, en Alicante, ante el señor juez de primera instancia, el día 2 del próximo enero. (D. 00, 00, 00, 23 y 24.)

OBRAS DEL DOCTOR D. JAIME BALMES.

EDICION ECONOMICA. Acaba de imprimirse y se pone en venta, la FILOSOFIA FUNDAMENTAL, que consta de 4 tomos. Las demás obras publicadas son: EL PROTESTANTISMO comparado con el Catholicismo en sus relaciones con la civilización europea, 4 tomos; EL CRITERIO, 1 tomo. Los tomos de esta edición se venden a 8 rs. cada uno en todos los puntos de España, es decir, a la mitad al menos de los de la edición de lujo. Los tomos publicados se podrán adquirir de una sola vez, ó en varios plazos.

RETRATO DE BALMES.

Mr. Pallet, grabador de S. M. los emperadores de los franceses, acaba de grabar el retrato de BALMES, en gran tamaño, sirviéndole de modelo una pintura al óleo de DON FEDERICO MADRAZO, pintor de C. mara. Este retrato, impreso sobre magnifico papel de la China, se dará como REGALO

a los que compran hasta el 31 de diciembre próximo los tomos de la Edición económica de las obras de Balmes publicados hasta el día, y a los suscritores a esta edición que adquirieran los tomos que les faltan. Al recoger el último tomo de los publicados se recibirá el retrato del autor. Los que no se han suscritores, quieran adquirir el retrato pagarán por él Sin inscripción..... 60 rs. Con inscripción..... 340 rs. y 8 ven.

Los suscritores que deseen adquirir el retrato sin inscripción pagarán por él 20 rs. Tirándose, como es sabido, un corto número de ejemplares de los grabados sin inscripción, se irán cediendo por el orden que sean pedidos, sin que nadie tenga derecho a reclamación alguna, al agotarse los pocos que se han impreso.

PUNTOS DE SUSCRICION. Barcelona: librería del Diario de Barcelona.—Madrid: Olamendi, calle de la Paz, núm. 6.—Viuda de Sanchez, calle de Carretas, número 21.—(D. 24, 4, 14.)

LA RAZON.

REVISTA QUINCENAL CIENTIFICA, POLITICA Y LITERARIA. Se publica los días 8 y 23 de cada mes, en cuadernos de 88 páginas, cuando menos. Los dos números publicados contienen artículos de los Sres. Alzugarra, Berlanga, Canalejas, Cruzada Villamil, Echegaray, Peña, Monroy, Morayta y Rodríguez. En Madrid y provincias, franco de porte, DIEZ REALES mensuales adelantados. Se suscribe en las principales librerías, y en la administración calle de la cabeza, 30, principal.—(1 m. t.)

NUNCA MEJOR OCASION.

Los restos de mercancías consistentes en telas finas de Alemania para camisas y sábanas, mantelerías de Sajonia, pañuelos de bolsillo en telas de batista, etc., que se espendían en la calle de la Biblioteca, núm. 9, se venderán con el objeto de agotar todas las piezas, al 45 por 100 de su coste real.

La casa Sanchez, hermanos, de Berlin, ha hecho remesar a Cadix por su casa de París, una gran partida de sus productos, que a consecuencia de dificultades comerciales no ha sido entregada, y como estos géneros están en Alicante, donde han pagado los derechos de entrada, los Sres. Sanchez han dado orden a su correspondiente en Madrid, de vender dichos géneros a la mayor brevedad, y al efecto le han autorizado a hacer una rebaja de 45 por 100; así es que lienzos finos de Bielefeld y de Silesie, sin aderezo, para camisas, de 14 rs. vara se darán por 8, y los de calidades mas finas por 10 y 12. Todos los lienzos son hilados y tejidos a la mano. Las mantelerías de Sajonia, cuyos dibujos son de los mas ricos y elegantes de 12, 18, 24, 30 y 36 cubiertos, se venden en Madrid mas baratos que en la misma fabrica en Alemania. Una gran parte de lienzos muy finos para sábanas sin costura, se darán a precios extremadamente ventajosos. La venta continuará mas que muy pocos días.

CALLE DE LA BIBLIOTECA, NUM. 9, CUARTO BAJO. (D. 27, 28 y 29.)

PARAGUAS Y SOMBRILLAS.

Gran almacén, calle del Carmen, número 21. En este establecimiento, que hace poco se ha abierto al publico, se encuentra un abundante y variado surtido de paraguas, que a la novedad y elegancia, reúnen la solidez y precios sumamente arreglados. (D. 0, 0, 00, 00, 00, 00, 00, 00, 0, 0, 00, 23 y 27.)